

mengambil keputusan dengan cara-cara kekerasan. Bentuk-bentuk tanda disini antara lain berupa kontak tubuh images, suara, gesture, dan konflik, aksi, orientasi, penampilan, anggukan kepala, ekspresi wajah, kelakuan dan lain lain.

Hal ini dilihat dan diperoleh dari analisis Scene berdasarkan level realitas dan level representasi serta adegan kekerasan yang ada pada scene-scene pilihan sebagai berikut:

1. Senjata Sebagai Jalan Keluar Dari Setiap Penyelesaian Masalah

Dalam film ini secara keseluruhan terdapat berbagai macam kekerasan dalam setiap permasalahannya. Terutama dari setiap kekerasan yang terjadi ini yaitu dengan kekerasan fisik. Ketika salah satu pemain di dalam tahanan diserang oleh beberapa orang tahanan lainnya sekitar 20 lebih. Aksi pengeroyokan dari beberapa orang ini terdapat pemukulan, penembakan, dan lain-lain. Dalam setiap kelompok/ geng ini mempunyai senjata diantaranya pistol, pedang, alat pemukul dan sebagainya.

Kekerasan fisik lebih dominan di dalam film ini. Kekerasan fisik ini adalah tindakan yang benar-benar merupakan gerakan fisik manusia untuk menyakiti tubuh orang lain. Setiap kelompok/geng ini saling menyerang dan saling membunuh satu dengan yang lainnya. Setiap menagih bayaran pajak dari orang yang menempati daerah kekuasaannya kalau tidak sesuai dengan pemilik tempatnya pasti diselesaikan dengan cara kekerasan. Seluruh anak buahnya dari setiap kelompok sudah siap dipersenjatai dengan lengkap untuk menghancurkan kekuatan geng lainnya. Disini terlihat jelas bahwa suatu persoalan diselesaikan dengan kekerasan seperti pembunuhan dengan senjata api, senjata tajam dan lain sebagainya.

2. Ambisi Terhadap Kekuasaan Melalui Kekerasan

Di tengah-tengah persaingan ekonomi yang mencuat, dimana kalangan pihak yang kaya dengan mempunyai ambisi yang besar ingin memiliki segalanya. Semakin merajalelanya perebutan kekuasaan atau jabatan manusia itu lupa dengan kodratnya. Dengan segala hal mereka melakukan apa saja demi ambisinya tercapai. Orang-orang semacam ini sudah biasa pada zaman sekarang. Di dalam film ini kekuasaan memperebutkann wilayah begitu luar biasa. Dengan cara menyogok pihak kepolisian dengan mudahnya dapat mengizinkan para penjahat ini memproduksi barang-barang haram. Dengan hasil usahanya tersebut mereka bisa melakukan transaksi dimana saja, dan memproduksi barang-barang tersebut dengan mudahnya. Pihak kepolisian ini juga mau bekerjasama dengan para penjahat karena sudah mendapatkan komisi atau sogokan uang dari kelompok/geng penjahat. Salah satu dari pemain film ini dengan ambisinya yang begitu besarnya rela membunuh ayahnya sendiri dengan bekerjasama dengan kelompok geng lainnya. Dengan begitu kejamnya dan tidak tahu diri demi ambisinya terhadap kekuasaan rela melakukan apapun.

Kekuasaan (power) dapat disamakan dengan kemampuan manusia bukan saja untuk bertindak namun bertindak secara bersama-sama. Kekuasaan tidak pernah merupakan hak milik seseorang, ia milik satu kelompok dan tetap ada hanya sepanjang kelompok itu tetap bersama. “Berkuasa” sesungguhnya menyebut dia tengah diberdayakan oleh sejumlah orang untuk bertindak atas nama mereka. Kekerasan disini tidak tergantung pada jumlah atau opini, tetapi pada alat-alat kekerasan yang digunakannya. Dengan alat tersebut meningkatkan

norma yang berlaku dalam masyarakat tersebut. Konflik dapat terjadi karena adanya ketidaksesuaian antara harapan kelompok satu dengan kelompok yang lainnya.

Karl Marx meyakini bahwa kedamaian dan harmoni akan menjadi hasil akhir sejarah perang dan revolusi kekerasan. Karena ciri utama hubungan-hubungan sosial adalah perjuangan kelas. Namun bentrokan kepentingan-kepentingan ekonomis ini akan berakhir di dalam sebuah masyarakat yang tanpa kelas.

Konflik yang terjadi cenderung menggunakan cara kekerasan. Ketika saling mementingkan kepentingannya kelompok sendiri sering kali terjadi konflik dengan hal-hal melakukan kekerasan. Seperti menyerang kelompok lain, membunuh anggota kelompok lain dan lain-lain.

4. Kekerasan Melalui Perkataan

Dalam kondisi dan keadaan tertentu, terkadang seseorang secara sadar mengucapkan kata-kata kasar atau penghinaan yang mampu menyakiti hati dan perasaan orang lain. Kata-kata kasar tersebut seakan mengalir terucap dengan begitu mudahnya. Beberapa orang bahkan mampu melakukannya dengan ekspresi wajah yang sedang marah dan tenang.

Pada kondisi tertentu lainnya, penyampaian kata-kata menyakitkan hati lawan bicara, dilakukan sebagai bentuk kekesalan yang diucapkan untuk mencoba mempertahankan konstruksi pemikiran atau argumentasi yang telah dibangun. Tujuannya adalah untuk dapat memperlemah posisi lawan bicara dengan cara menyerang sisi kepribadiannya. Bisa dikatakan alasan dari pengucapan kata-kata kasar atau penghinaan yang mampu memojokkan orang lain tersebut dilakukan

sebagai upaya pembelaan diri. Situasi penuh emosional sering kali membuat akal pikiran manusia ikut terpancing suasana, dan keluarlah kata-kata kasar dari mulutnya. Bahkan ketika kadar kesalahan dan rasa tidak senang sudah pada puncaknya, orang yang mengucapkan kata-kata kasar atau kata-kata penghinaan itu akan tetap ngotot serta berkeras hati bahwa, apa yang diucapkannya itu bukanlah sebuah kesalahan.

Dalam film ini seorang wanita dihina karena tidak mau menuruti apa yang diinginkannya. Ketika seorang wanita ini dihina dan dicaci maki tidak terima karena tidak merasa seperti apa yang dikatakan oleh orang yang menghinaanya tersebut. Tidak hanya wanita tetapi juga sebagian pemain/tokoh lainnya juga sama diberi penghinaan oleh bosnya sendiri. Penghinaan dan ancaman pun sering terjadi dalam film ini. Tidak hanya kekerasan fisik yang terjadi tetapi kekerasan dalam perkataan pun sering terjadi dalam film ini.

B. Konfirmasi Hasil Temuan Dengan Teori

Dalam penelitian Representasi Adegan kekerasan dalam Film *The Raid 2* “Berandal” ini, digunakan teori *The Codes Of Television* oleh Jhon Fiske, yang menjelaskan kode-kode yang digunakan dalam dunia pertelevisian. Menurut Fiske, kode-kode yang muncul atau yang digunakan dalam acara televisi tersebut saling berhubungan sehingga terbentuk sebuah makna. Menurut teori ini pula, sebuah realitas tidak muncul begitu saja melalui kode-kode yang timbul, namun juga diolah melalui penginderaan seras referensi yang telah dimiliki oleh pemirsa televisi, sehingga sebuah kode akan dipersepsi secara berbeda oleh orang yang berbeda juga.

Sebuah kode adalah suatu sistem makna yang umum bagi para anggota dari suatu kultur atau subkultur kode-kode yang digunakan dalam dunia pertelevisian. Menurut Fiske, kode-kode yang muncul atau yang digunakan dalam acara televisi tersebut saling berhubungan sehingga terbentuk sebuah makna. Menurut teori ini pula, sebuah realitas tidak muncul begitu saja melalui kode-kode yang timbul, namun juga diolah melalui penginderaan seras referensi yang telah dimiliki oleh pemirsa televisi, sehingga sebuah kode akan dipersepsi secara berbeda oleh orang yang berbeda juga. kode-kode yang digunakan dalam dunia pertelevisian.

Menurut Fiske, kode-kode yang muncul atau yang digunakan dalam acara televisi tersebut saling berhubungan sehingga terbentuk sebuah makna. Menurut teori ini pula, sebuah realitas tidak muncul begitu saja melalui kode-kode yang timbul, namun juga diolah melalui penginderaan seras referensi yang telah dimiliki oleh pemirsa televisi, sehingga sebuah kode akan dipersepsi secara berbeda oleh orang yang berbeda juga. Ia terdiri dari baik tanda-tanda (signs) yaitu sinyal fisik yang berarti sesuatu yang lain dari mereka sendiri. Dan aturan-aturan atau konvensi yang menentukan bagaimana dan dalam konteks apa tanda-tanda ini digunakan dan bagaimana mereka dapat dikombinasikan untuk membentuk sebuah makna/pesan yang lebih kompleks. Berikut ini teori – teori yang berkaitan dengan hasil temuan oleh peneliti :

1) Kejahatan Kekerasan

Menghadapi meningkatnya kejahatan kekerasan, ada sementara pihak yang mengkaitkan fenomena ini dengan banyaknya adegan-adegan kekerasan yang disajikan dalam acara televisi maupun dalam Film. berbagai acara

Pemicu kejahatan kekerasan yang terjadi adalah adanya konflik antara kelompok/geng satu dengan yang lainnya. Konflik yang memperebutkan kekuasaan dan wilayah ini menjadi faktor utama dalam tindakan kekerasan ini. Dalam konflik ini cenderung melakukan hal-hal kekerasan, diantaranya konflik konservatif dan konflik radikal. Konflik konservatif ini mereka memiliki kekuasaan akan mempengaruhi pembuatan keputusan. Dan konflik radikal ini menempatkan diri di antara anarki politik dan materialisme ekonomi. Konflik sebagai gaya hidup ini sudah diterapkan oleh para mafia-mafia yang mempunyai kepentingan kelompoknya sendiri.

Ketika suatu kelompok/geng mafia ini merasa tidak puas dengan kekuasaan yang diperolehnya dan merasa dirugikan oleh kekuatan kelompok lain, mereka dengan ambisiusnya terhadap kekuasaan yang didudukinya selalu melakukan hal-hal kekerasan. Dengan cara melakukan hal-hal kekerasan ini mereka bisa mendapatkan apa yang diinginkannya.

Dalam setiap tindakan yang dilakukan untuk memperebutkan wilayah kekuasaan antara kelompok mafia ini tidak hanya dengan melakukan hal-hal kekerasan secara fisik saja, tetapi dengan melakukan penghinaan, berkata kasar, caci maki dari pihak musuh pun terjadi. Secara psikologis dari pihak yang di hina bisa membuat turunya mental. Secara tidak langsung ketika setiap anggota/anak buah dari tiap-tiap kelompok geng ini saling menghina dan merendahkan martabat orang lain.

faktor yang melekat dalam sistem kehidupan masyarakat saat ini. Sementara sekularisasi kebudayaan melalui media massa, seperti televisi, film dan proses interaksi sosial yang tinggi dalam era globalisasi ini juga semakin nyata. Secara normatif, Islam diyakini oleh para pemeluknya sebagai agama (wahyu Allah) yang menjadi pedoman hidup (Way Of Life) yang total atau kaffah dalam seluruh aspek kehidupan. Aspek-aspek ajaran islam yaitu aqidah, ibadah, akhlaq, dan *muamalat dunyawiyah* atau kemasyarakatan tidak dapat dipisahkan satu sama lain.

Rasa perikemanusiaan ini dapat pula diperkuat oleh ajaran agama. Ajaran agama menumbuhkan rasa perikemanusiaan pada diri orang bersangkutan. Agama mengajarkan agar berbuat baik sesama makhluk, termasuk di dalamnya berlaku adil dan kasih terhadap sesama manusia. Hidup di dunia merupakan tempat singgah menuju kehidupan kekal (Baqā). Apa yang dihadapi dalam kehidupan baqā nantinya bergantung antara lain pada hidup di alam fana.